

SESIÓN ORDINARIA DE LA ASAMBLEA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE LA MUJER, CELEBRADA EL DÍA DIEZ DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO.

En la ciudad de Granada, el diez de septiembre de dos mil veinticuatro, siendo las diecinueve horas y veinte minutos, con la presencia de la Concejala Delegada de Educación, Empleo e Igualdad, D^a. Encarnación González Fernández, asisten las siguientes representantes de la Asamblea: la Vicepresidenta D^a Concepción Díaz Rodríguez (Asc. de Desarrollo y Cooperación Internacional SARAE); D^a. Francisca Fuillerat Pérez (Colectivo Independiente de Mujeres); D^a Concepción Mariscal Cabrerizo y D^a M^a Paz García Dengra (Asc. Amas de Casa Consumidoras y Usuarías, "Santa Adela"); D^a Emilia Cepero Munárriz (Asc. de Mujeres Gitanas "ROMI"); D^a Emilia Cepero Munárriz (Asc. Vecinal Barrio Fígares "Rio Tenerías"); D^a Elisenda Sánchez Ramírez (Unión Provincial de UGT); D^a Clara Castarnado Calvo (Secretaría de la Mujer CCOO); D^a Encarnación Guerrero Fernández Marcote (Asc. de Mujeres Andaluzas Mastetomizadas "AMAMA"); D^a Ascensión Alfaraz Mozo, D^a M^a Angustias de la Torre Calancha y D^a M^a Ángeles Cortés Martínez (Asc. Grupo Motor de la Chana); D^a Ana Vargas Corpas (Asc. de Mujeres "Alhalba"); D^a. Hilda Terranova Velárdez (Fórum de Política Feminista); D^a Felicitas Jato Infante y D^a María Rosa Reinoso Barbero (Fundación "ALBIHAR"); D^a Raquel Jiménez Manzano (Asc. de Mujeres Politólogas); D^a Encarna Navarro Castillo (Federación de Asc. de Mujeres "María Lejarraga"); D^a Encarna Navarro Castillo (Asc. "DIANA"); D^a Francisca Martínez Martos (Asc. Parapléjicos y Grandes Minusválidos ASPAYM); D^a Rosario Mesa Ayala (Asc. de familiares y enfermos de Ictus "NEURO AFEIC"); D^a M^a Virtudes Luzón Jiménez (Asc. Defensa de la Atención de la Anorexia Nerviosa y Bulimia de Granada "ADANER"); D^a Ángela María Guevara Sarmiento (Asc. Centro Socio Cultural Zaidin); D^a María del Mar Pulido Peiró (Fundación Cruz Blanca); D^a M^a Angustias Díaz Martínez (As. Parkinson Granada); D^a Patricia Pérez Soler y D^a Carmen Medina Sánchez (Asc. de Mujeres Empresarias Granadinas y Autónomas "AMEGA"); D^a María Isabel Berenguer Vargas (Asc. de Mujeres Profesionales y Directivas "Foro y Sociedad de Granada"); D^a M^a del Carmen García Martínez (Asc. de Granada de Afectados por el Trastorno Bipolar GRANABIP); D^a Francisca López Sanz (Asc. Vecinal Barriadas Encina, Chana y Angustias); y D^a Ana Muñoz Arquelladas (Grupo Municipal Socialista). Acuden a la misma D^a. Antonia Martín Yélamos (Jefa del Servicio de Igualdad); D^o Manuel Rodríguez Alcázar (Responsable del Centro Europeo de las Mujeres "Mariana Pineda" y actuando como Secretaria, con voz pero sin voto, Amparo de Piñar Prats.

La sesión transcurre con el siguiente Orden del Día:

- 1. Lectura y aprobación del acta del 6 de Mayo de 2024.**
- 2. Convocatoria Fondos Iniciativa Mujer (FIM).**
- 3. Agenda Urbana.**
- 4. Propuesta de AMEGA a la Asamblea (Patricia Soler)**
- 5. Programación de actividades último trimestre del año del Consejo Municipal de la Mujer.**
- 6. Propuesta de difusión del Consejo Municipal de la Mujer en la ciudad.**
- 7. Otros asuntos de interés.**
- 8. Ruegos y preguntas.**



Abierta la sesión, se da paso al primer punto del Orden del Día:

1. Lectura y aprobación del acta del 6 de Mayo de 2024.

Se aprueban por unanimidad el acta.

2. Convocatoria Fondos Iniciativa Mujer (FIM).

La Presidenta informa de que está abierta la convocatoria del Fondo Iniciativa Mujer (FIM) y de que en el área se ha trabajado para que todos los proyectos pasen a intervención. Sólo queda pendiente una asociación y el resto está en intervención y algunas en caja por lo que los pagos serán inminentes.

D^a Ana Vargas manifiesta que al convocarse en agosto, ellas no se reúnen hasta la semana próxima para el ver el proyecto y que el plazo es muy corto. La Jefa del Servicio les informa de la posibilidad, de que una vez que se reúnan pidan cita con una de las técnicas del servicio de igualdad para ayudarles con la solicitud y formulación del proyecto. Igualmente, comunica que la intención del servicio de igualdad es convocar el FIM a principios de año. D^a Francisca Fuillerat Pérez pregunta si hay posibilidad de saber si se han presentado más o menos solicitudes por convocarla en agosto y la Jefa del Servicio le responde que todavía está el plazo abierto y no se sabe.

D^a Ana Muñoz Arquellas apunta que no es normal sacar una convocatoria en agosto ya que algunas asociaciones todavía no se han reunido después de las vacaciones. Es algo anormal. Además de que se ha recortado el plazo de presentación, siendo de 60 días y ahora es de 30 días, por lo que pide que se valore ampliar el plazo ya que es el sustento de las asociaciones. Pregunta si todo va a ser a través de solicitar una cita con una técnica, si este año no se va a realizar una jornada explicativa sobre el FIM. Desde el grupo socialista piden que se valore la posibilidad de la jornada. La Jefa del Servicio le responde que la formación no era tan práctica y las subsanaciones eran muchísimas, por lo que se piensa que es mejor que haya una técnica que asesore y revise los proyectos y así evitar subsanaciones. Es mejor una atención individualizada.

D^a Encarnación Guerrero Fernández Marcote pregunta si las citas son sólo por la mañana ya que ella no puede desplazarse al estar trabajando y tiene el proyecto, pero le gustaría revisarlo. Se le indica que se hablara con ella para buscar una solución.

3. Agenda Urbana.

La Presidenta informa que la vicepresidenta está asistiendo al Consejo Social y que desde el servicio de igualdad se han hecho grandes aportaciones. La Vicepresidenta cuenta que la última reunión fue muy apresurada, se dio una mera explicación de que se había mandado el borrador, pero a este Consejo no se lo remitieron, aunque desde la Ejecutiva se lanzaron algunas ideas como:



- Incorporar la transversalidad de género en todo, ya que brilla por su ausencia.
- La lucha contra la violencia de género sacarla del sector de exclusión social y que sea un eje independiente.

La Presidenta añade que el servicio ya ha hecho un repaso de toda la agenda y ha solicitado la incorporación de la perspectiva de género y que la violencia de género esté en un eje aparte. La Jefa del Servicio complementa diciendo que lo que se llevó al Consejo Social fue el borrador con las aportaciones que ya se han apuntado, además de:

- En el eje de sostenibilidad y accesibilidad a edificios no se había incorporado la perspectiva de género.
- En el eje de movilidad urbana tampoco se incorporaba la perspectiva de género.
- En el eje de cultura, aumentar las actuaciones culturales de mujeres.
- En el eje de ciudad resiliente y Granada abierta, hay una ficha de prevención de la violencia de género y se ha hecho una propuesta específica al respecto.

En todos los ejes se pidió la incorporación de la perspectiva de género. Una vez que se publique la propuesta definitiva se abrirá un plazo de alegaciones - aportaciones, pero antes tiene que pasar por Junta de Gobierno Local y que se apruebe el borrador.

4. Propuesta de AMEGA a la Asamblea (Patricia Soler)

La Presidenta presenta a Patricia Soler, presidenta de la asociación AMEGA, que busca acompañar, estar al lado de todas las iniciativas a nivel de emprendimiento o de buscar una salud laboral en determinadas circunstancias. Patricia informa que desde AMEGA están abiertas (son casi 200 empresas) a orientar a nuevas iniciativas y tienen ofertas de trabajo. Apoyan mucho el emprendimiento. Que las mujeres cuenten con AMEGA para lo que necesiten. Tienen mesas sectoriales dependiendo del sector que les pueda interesar a las mujeres. Que si alguna tiene alguna inquietud o necesidad que no dude en contar con ellas.

5. Programación de actividades último trimestre del año del Consejo Municipal de la Mujer.

La Jefa del Servicio recuerda que como todos los trimestres desde el Consejo Municipal de la Mujer se proponen actividades propias a desarrollar en el mismo, en este caso, desde la Ejecutiva se propone:

- Tener presencia en las Juntas Municipales de Distrito para explicar qué es el Consejo Municipal de la Mujer.
- Con el área de Educación, van a concretarse charlas en institutos para que el alumnado adolescente conozca el Consejo. También llevar a cabo talleres adaptados a la edad sobre la desigualdad entre mujeres y hombres.
- Con el área de Juventud se pretende dar a conocer el Consejo y también talleres sobre igualdad.



- Conmemoración del aniversario del Consejo Municipal de la Mujer a principios de diciembre con alguna jornada y acto. Se pide a la asamblea que aporte ideas. La Vicepresidenta considera que es importante dar visibilidad al Consejo y valorarlo, para ello es necesario que todos los años se haga algo para que se vea que estamos aquí y se unan.

- Conmemoración del voto femenino. Que la asamblea haga aportaciones. Las aportaciones se pueden remitir al correo amparodep@granada.org hasta el martes 17 de septiembre.

- Realización del acto "Tu palabra leída". Se plantea volver a realizarlo en el teatro "Federico García Lorca". Se acuerda, hacer el acto en el teatro y seguidamente el desfile cívico por las calles de Granada.

La Vicepresidenta anima a que, si desde alguna asociación o entidad se quiere conmemorar algo o divulgar actividades, se puede hacer, remitiendo un correo a amparodep@granada.org. Además, incide en la posibilidad de valorar el traslado de las asambleas a los distritos para que se conozca el Consejo.

La Presidenta recuerda la importancia de analizar en qué situación están las asociaciones, su relevo generacional. Están de acuerdo las asociaciones, pero creen que es difícil incorporar a la gente joven, D^a Encarna Navarro Castillo apunta que las mujeres con discapacidad creen que todo es culpa de la discapacidad y D^a Encarnación Guerrero Fernández Marcote opina que hay poco compromiso de la gente joven y que todo se desarrolla a través de Internet.

D^a M^a Angustias Díaz Martínez, informa que su asociación tiene plan de igualdad y que tienen 17 mujeres y 2 hombres y cuentan con programas de conciliación y que realizan muchas actuaciones por la igualdad.

6. Propuesta de difusión del Consejo Municipal de la Mujer en la ciudad.

Queda pendiente y se retomará porque se quiere realizar un estudio luego se difundirá.

7.- Otros asuntos de interés.

D^a. Francisca Fuillerat Pérez recuerda que el punto 4 del acta anterior se iba a crear un grupo de trabajo de jóvenes para formar una coordinadora feminista de gente joven, que era una propuesta de la ejecutiva, además quiere saber que se está haciendo sobre la lista de distribución de WhatsApp. Recuerda que hay una publicación sobre un estudio que señalaba los puntos seguros y no seguros de la ciudad. La Jefa del Servicio le responde que ese punto se ha trasladado a la agenda urbana. Propone retomarlo y actualizarlo para ver si esos espacios que se detectaron con inseguros, se ha hecho alguna actuación con ellos. Además, D^a. Francisca Fuillerat Pérez recuerda que en año 2010 se hizo un estudio sobre el movimiento asociativo de toda la provincia con la asociación de mujeres politólogas, sería importante retomar ese estudio. Se pide que se remita ese estudio para ver que podemos aportar desde el Consejo. Se queda en que nos lo remitirá.



D^a María del Mar Pulido Peiró habla sobre la implicación de las personas jóvenes y dice que el problema es que no hablamos su idioma. Las comunicaciones tienen que hacerse a través de Instagram o Tick-Tock. Ya no hay concentraciones de jóvenes, ni botellón, el canal de comunicación ha cambiado. Sería importante dar a conocer el Consejo Municipal de la Mujer a través de las redes. Hacerlo a través de sus medios de comunicación. También informa que desde la asociación se va a llevar a cabo un barril solidario, este jueves.

D^a Emilia Cepero Munárriz quiere añadir la celebración del pueblo gitano andaluz que es el 22 de noviembre y nos invita a su celebración.

La Jefa del Servicio informa que el servicio tiene una herramienta de difusión "Boletines", desde donde podemos dar difusión a toda la información y actividades, que desde las asociaciones y entidades queráis remitirnos. Se pone ese canal de difusión a vuestra disposición.

D^a Encarnación Guerrero Fernández Marcote informa que su asociación tiene concedido un puesto en la celebración de la Virgen de las Angustias y que es el número 13, que nos esperan. Que la caseta es blanca y rosa y que estarán los días 27,28 y 29 de septiembre.

El Responsable del Centro Europeo de las Mujeres "Mariana Pineda" informa de que ayer hubo una actividad con las mujeres ucranianas y anima a las asociaciones a que soliciten visitas guiadas a esta exposición de mujeres ucranianas, que va a estar hasta finales de este mes. También anima a visitar la sala histórica y si dentro de la programación de actividades del entorno de las asociaciones hay mujeres creativas, pues que aquí tienen cabida.

Sin nada más que aportar y ningún otro asunto que tratar, se levanta la sesión en las dependencias del Consejo Municipal de la Mujer, Centro Europeo de las Mujeres Mariana Pineda, siendo las veinte horas y veinticinco minutos del día 10 de septiembre de dos mil veinticuatro.

LA PRESIDENTA

LA SECRETARIA

Fdo.: D^a. Encarnación González Fernández
Concejala Delegada de Educación, Empleo e Igualdad

Fdo.: D^a. Amparo de Piñar Prats
Agente para la Igualdad

